

# 記者席から

東京新聞  
比護正史

# 原点忘れずに

「人の命にかかる記事を書いてくれ」。2010年3月に国土交通省の担当となる際、デスクから心構えと

して預かった一言だ。国交省は幅広い分野を扱う巨大官庁ゆえ取材テーマは際限なくある。「社会部の記者として何をどこまで追えばいいのか」と、多少の不安を抱えていた私は、この一言で胸のつかえが取れた気がした。

思えば入社以来十数年となるが、キャリアのほとんどは事件・事故の担当として過ごしてきた。初任地の

浦和支局（現・さいたま支局）で初め  
て書いた原稿は交通事故だった。夏  
休みのある日、学習塾に向かう自転  
車に乗った女子中学生が、横断歩道  
を渡る際に信号無視した乗用車には  
ねられて死亡した事故、と記憶して  
いる。

取材するのも、原稿を書くのも初めてだった私はピュアだった。人の死を身近に感じて、「なんてかわいそ

うなんだ」と思うだけだった。警察署の副署長にかじりついて取材した結果を、すべて原稿に書き込んで警察担当のキヤツプに渡した。

——お前はアホか。原稿を見た瞬間にキヤップの怒声が飛んできた。そして、こう付け加えた。「こんなに長いのが紙面に載る訳ないだろ。25行にしろ」。「人が死んでいるのに、たつたの25行? 原稿用紙1枚以下じゃないか」と、違和感を感じたが、泣く泣く、命じられるがままに原稿を「処理」した。これが記者としての原点だ。

間にわたり陣痛に苦しみ続けた妻のそばにいたせいか、出産の瞬間、涙がこぼれた。命と正面から向き合う経験ができ、忘れ

かけていたピュアな感覚を取り戻せたような気がした。

子育てに奮闘する妻がある日、泣きじやくりながら電話してきた。虐待死した乳児の記事を新聞で読んだ、とのことだった。妻も以前は記者をしていたが、もはやその面影はなく、「なんでこんなことが起きるの」と、母親として感じたままを必死に伝えていた。

大きく伝えられた。

10月には全日空系機が、管制ミスにより北海道・旭川空港近くで山肌に衝突する危機に遭遇した。運輸安全委員会の調査では、同機に搭載されたG P W S（対地接近警報装置）が作動したが、機長が回避措置を取ら

なければ、20～30秒後には乗客乗員57人を巻き込む大惨事となつた可能性もあつた。

航空局から日々、航空機のイレギュラー運航情報が卓上に届く。記事にすることは少ないが、その中の一枚に、未来に起ころる大事故の芽が潜んでゐるかもしだれない。失われた命は二度と戻らない。原点を忘れずに取材を続けていきたい。

